

せいしょう 青翔

第234号

◆ 青年部ニュース ◆ 発行 北大阪商工会議所 青年部 提言委員会

http://kitaosaka-yeg.jp/

青

翔

青

翔

北大阪版 故郷の新しい風会議(8月度例会)結果レポート

今回は、少し遅くなりましたが2019年8月度例会として行いました「北大阪版 故郷の新しい風会議」にて飛び交いました意見を一纏めにいたしました。「他のテーブルでどんな意見が出たかなど知りたい」などの意見を頂戴しましたので、こういう形にてご覧いただきたいと思います！

風会議とは、国や地域を良くしようと考える若手国家・地方公務員と、地域のYEGメンバーの情報交換の場です。我々青年経済人が考える斬新なアイデアや活動を聞いてもらい、地域の諸問題解決や経済活性化に向けた取り組みを行っていただける絶好の機会となります。また、風会議の発端は居酒屋会議です。

枚方市	人口を増やす/少子高齢化
	ボールを使える公園が少ない
	空き家の活用
	外国人雇用
	道が狭い(情緒がある/逆に良い?)
	駅前が新しく変わる
	宿泊施設が少ない
	Wi-Fiの環境が少ない
	独身が増えている⇒出会いがないのか?
	住宅街の高齢化により、役員がすぐ回ってくる
	観光資源がない
	地方創生の企画としてどんなものが進んでいますか?
	軽減税率に関して本音はどうですか?
	約24ある商店街の横断的なつながりを持ち、課題など商店街の枠を超えて解決したい
	国や行政が旗を振っている「地方創生」にぶっちゃけどう感じているのか?
	外国の方々との関りは増えていくか(インバウンド・移住)
	地域活性<若手が来る祭り・若手がつくるイベント⇒人が来る・人材不足解消>
	人口推移に関して市の考えは?
	地方創生について現在新しく進めていることは?
	健康で働き続けるための工夫
医療費削減のためやっていることは何か?健康に関わる仕事をしているので何かできないか?	
人材募集で困っている。求人しても人が来ない	
枚方の子育て環境はいいのか?	
SDGsで地方創生を広げるようなプランはありますか?	
地域活動の担い手不足	
市民の流出	
地域コミュニティ再編	
枚方人口減少:現在5位	
枚方の子育て世代PR・福祉のこと	
枚方に3年後、ホールができる	
中小企業が少なく補助金など少ない	
保育無料化	
婚活	

寝屋川市	中核市になって何が変わったかわからない
	健康イベントについて、どんなことをしたら参加したくなる?
	スポーツジムなどに補助金をだせば参加するのでは?
	補助金申請方法は告知されている?
	災害時に民間施設を開放できないか?
	市長が変わって駅前が静かになった
	水害が起こる前に水路整備をしてほしい
	寝屋川公園の活かし方
	街全体をインバウンド向けに
	商店街がサービス業ばかりになった
	かやしまの木⇒世界的にめずらしい
	寝屋川市駅前:導線が悪い
	枚方・寝屋川・交野の連携(交野の物を寝屋川で売る)
	創業支援:寝屋川で取り組んでいる。特に生鮮食料品
後継者不足	

交野市	経済がパッとしない
	法人が少ない
	財政が不安
	星田北開発に期待
	星のブランコを経済的に活用できないか
	ツーリズム
	夜ハイク・夜景見に行く
	道の駅をつくれば?
	給食に地元の名産を使う
	交野市駅周辺の開発は?
空き家対策⇒民泊など	
地元愛がすごい	
同居補助20万円	
中学校給食あり	
学校の統合	
空地の活用(開発)	

地域なし	「と」の力 2025年万博で繁栄の30年を築け
	デジタルとアナログの高度配合⇒ストーリーを売る。
	ワクワクするコト消費⇒定住するような真のインバウンド
	リアルとネットの力
	1次産業⇒6次産業
	万博期間中のオープンファクトリー⇒コト消費促進・人材育成
	選挙・政策への参加
	若者のインセンティブ⇒小さなことから、始められることからやる。
	地方税⇒提言・改善の可能性大
	大阪の南北格差について
	大阪部は実現する?大阪はよくなる?
	道州制に移行すべき
	企業数は適正?⇒後継者不足(事業継承)
	人口が増えない
	地元が発展しない
	小中学校の授業に地元史(歴史)を組み込みたい
	もっと簡単にM&Aできればいい
	世代間交流
大都会一極集中の解消	
子供の教育=地域のつながり	
インフラ整備:渋滞解消	
地域企業の発展(自企業の発展)	
地域に仕事がある	
人材の地産地消	

【地域なしテーブル】

大都市一極集中への懸念や地方創生への期待が表れていますね。大阪は、やはり観光客の増加による盛り上がりや万博をチャンスにしていこうという機運を感じます。大阪市に呼び込んだチャンスを如何に、その周辺地域にまで波及効果をもたらされるかですね。

【交野市テーブル】

良くも悪くも(笑)意見が偏っています。財政不安の声が多かったです。星のブランコを含むトレッキングやBBQ、川遊び、クライミングウォールを擁する星田園地には年間86万人(平成30年度事業報告書 一般財団法人 大阪府みどり公社)の園地利用者で、大阪府内に数ある〇〇園地の総利用者の60%を占めるという驚異的な実績を持っています。ほかにも(枚方市とともに)七夕伝説発祥や地酒など「地域資源」が豊富でありながら、うまくお金が落ちていないという声が多かったです。

【寝屋川市テーブル】

災害に対しての心配が多かったのが印象的でした。水路も多く、2012年の水害が記憶に新しいためでしょうか。また、その水路のおかげでそれを活かしたイベントができたり、反対に導線が悪いという意見も含め街の整備・街の資源活用という難しい課題があります。あと面白かったのがここに載せてはみませんが、市役所の方は堅い方が多いですね?(もちろん市役所の方も交えながらの会話で)という話から「どんな人(有名人)が役所に居たらいいか?」というテーマで「びっくりするくらいのイケメン」「壇蜜」「渋沢栄一」などユニークなテーブルもありました。THE風会議って感じですね(笑)

【枚方市テーブル】

枚方市テーブルは参加者割合が多かったこともあり、出た意見が多岐に亘っていますが、やはり「人口(少子高齢化)」や「観光資源(宿泊施設)」の少なさ、「駅前の再開発」という意見が多かっ



講師に渋沢栄一翁の精神を受け継ぐ渋澤 健氏をお迎えし、思考の枠を超え様々な視点を組み合わせる「と」の力が大事であるとご教授いただきました。渋澤氏には風会議にも参加していただき、大変貴重な時間となりました。

たです。しかし7月勉強会*でも行政の方がプレゼンしていたように、枚方は歴史的に古く見所がたくさんありますので、如何にそれらを活用できるか考えるのも面白いです。かつて宿場町として栄え、現在府内4位の人口を誇る枚方はそういう強みを活かして盛り上がっていきたいですね。

※地域活性支援委員会により7月に行われた「地域資源発掘・地域経済活性の為の提言勉強会」。交野・寝屋川・枚方からそれぞれ行政の方に地域の魅力の発信を行っていただきました。

以上、北大阪地域の諸問題・地域資源・魅力などの発掘・発見を目的として行ったこの風会議の結果はとても貴重であり、「地域の声」として、この先の北大阪YEG提言活動へ存分に生かして取り組んでいきたいと思えます。

また、風会議で出た行政に対する質問的な意見(例えば「中核市になって何が変わったかわからない」など)は1/27開催予定の、今度は我々提言委員会による「地域資源発掘・地域経済活性の為の提言勉強会」において行う、北大阪YEG×行政×他単会YEGの意見交換会において行政の方に改めて質問する(全部ではないかもしれませんが)予定なので、その答えを聴きに是非ご参加ください!!

北大阪商工会議所 青年部

会員募集

商工会議所青年部[YEG]は
次代の地域経済を担う
若手経営者の集まりです。

ご興味のある方は
こちらへ